

Anteil an Schülern

Deutsch

Der aktuelle Kulturbericht listet die Schülerzahlen der vergangenen Jahre auf, Salzburg wird internationaler: Immer mehr Kinder, die Deutsch nicht als Muttersprache gelernt haben, kommen in die städtischen Schulen: Eine riesige Herausforderung.

Einstimmig beschloss der städtische Bildungsausschuss am Donnerstag eine finanzielle Unterstützung von 220.500 Euro für Deutsch-Nachhilfe in Kindergärten, die das BFI zusammen mit der Volkshochschule anbieten wird. Für alle drei- bis sechsjährigen Kinder, die nicht oder nur schlecht Deutsch können, springen Pädagogen ein, die jeweils zwischen vier und acht Kinder pro Gruppe zweimal pro Woche unterrichten werden. Wie wichtig und realistisch die Maßnahme ist, zeigt der dazu veröf-

mit Migrationshintergrund in Salzburg wird immer größ-

oft nicht Muttersprache

fentliche Kulturbericht der Stadt Salzburg, der sich noch auf die Jahre 2013 und 2014 – also vor der Flüchtlingswelle ab September 2015 – bezieht.

In den meisten Volksschulen stieg der Anteil der Schüler nicht deutscher Muttersprache an, in einigen Schulen wie an der VS Lehen hat sich der Anteil beinahe verdoppelt (von 48,6 Prozent auf 91,89 Prozent oder in Zahlen von 88 auf 238 Schüler). Die VS Lehen II hält bei

VON MICHAEL PICHLER

86,13 Prozent, die Volksschulen Pestalozzistraße und St. Andrä liegen ebenso bei 86 bzw. 81 Prozent. Die meisten Kinder mit deutscher Muttersprache finden sich an den VS Morzg (87,10 %), Aigen (79,2 %) und Abfalter (77,4 %). Gesamt berechnet kommen alle Volksschulen im Jahr 2014 mit 4.992 Schülern zu einem Anteil von 50,83 Prozent an Schülern mit nicht deutscher Muttersprache (plus 2,5 Prozent zu 2013).

Ein ähnliches Bild bietet sich an den Neuen Mittelschulen: An der NMS Haydnstraße (89,1 % nicht deutsche Muttersprache), Lehen (87 %) und Schlossstraße (75 %, dort gab es zuletzt massive Übergriffe von minderjährigen Flüchtlingen auf zwei Mädchen).

Der Gesamtanteil an Schülern mit Migrationshintergrund beträgt an den NMS somit 61 Prozent.



Anteil nicht deutscher Muttersprache	
AUSGEWÄHLTE SCHULEN IN DER STADT:	VS Maxglan I 58,6 %
VS Abfalter 22,59 %	NMS Haydnstr. 89 %
VS Aigen 20,79 %	NMS Lehen 87 %
VS Akademiestr. 15 %	NMS Lieferung 71,5 %
VS Herrnau 63,69 %	NMS Schlosstraße 75 %
VS Itzling 65,79 %	NMS Taxham 64,9 %
VS Lehen 91,89 %	NMS Maxglan I 57,4 %
VS Lehen II 86,13 %	NMS Maxglan II 42,9 %
VS Pestalozzi 86,19 %	NMS Nonntal 59 %
	HS Plainstraße 46,12 %



” Wir haben für die Sprachkurse gestimmt. Aber Deutsch ist oft nur ein Minderheitenprogramm in den Schulen. Die Verantwortung für das Erlernen der deutschen Sprache liegt bei den Eltern.

Gemeinderat Erwin Enzinger (FPÖ)

HEUTE IN DER „KRONE“

Das neue BonusCard-Programm mit tollen Angeboten!

Fotos: Andreas Fischer, Wolfgang Weber, Roland Mühlangner

Foto: Markus Tschopp

Foto: Markus Tschopp